

Madame la Vice-Présidente du Conseil Régional Centre Val de Loire,
Madame la Vice-Présidente du Conseil Départemental,
Monsieur le Président de la Communauté de communes Touraine Est-Vallées
Mesdames, Messieurs les maires
Mesdames Messieurs les élus, chers collègues,
Mesdames, Messieurs les représentants de la Gendarmerie,
Mesdames, messieurs les Sapeurs-pompiers,
Mesdames messieurs en vos noms et qualité, chers concitoyennes et concitoyens, chers amis,

Merci à Robert Verrière pour ce beau travail.

Cette cérémonie des vœux va nous permettre de faire le bilan de l'année passée, d'évoquer les années à venir et les enjeux auxquels nous devons répondre.

Je m'adresse à vous aujourd'hui, dans un moment charnière pour notre pays. La France fait face à des défis immenses dans un contexte politique très complexe et mouvementé. Nos dirigeants semblent plus enclins à s'inquiéter de leur avenir politique personnel, dans la perspective de la présidentielle de 2027, que de répondre aux besoins de justice sociale et aux enjeux environnementaux essentiels pour notre avenir et celui des générations suivantes.

Le premier enjeu auquel nous devons répondre est celui de l'urgence climatique. En 2024, les incendies, les sécheresses et les inondations ont marqué la planète et notre territoire de manière profonde. Il est désormais clair que nous ne pouvons plus attendre. Nous devons accélérer notre transition écologique en rénovant nos bâtiments, en développant des structures pour faciliter l'usage, les mobilités douces et les énergies renouvelables. Il faudra évidemment aussi encourager une agriculture durable, respectueuse de la nature et de ceux qui nous nourrissent.

Depuis plus de quatre ans, avec l'équipe municipale, dans la continuité des mandats précédents, nous tentons de mettre en œuvre notre programme en affirmant cet engagement de transition environnementale et citoyenne, à l'échelle communale comme intercommunale.

Services de santé

Depuis deux ans maintenant, avec l'aide de la Région Centre Val de Loire, nous avons le plaisir d'accueillir trois médecins salariés de la Région dans des locaux provisoires. A ce jour, ce sont près de 2 000 patients qui viennent en consultation à Reugny. Il est important de souligner que ces patients proviennent de communes parfois situées à plus de 50 km.

Courant novembre 2025, nous aurons l'honneur d'inaugurer notre nouveau centre médical situé rue Nationale. Les médecins pourront travailler dans des conditions optimales dans un bâtiment tout neuf. Le cabinet d'infirmières y sera également transféré. D'autres professions paramédicales envisagent de venir renforcer le service de santé communal avec une nutritionniste-diététicienne, un psychologue, une art-thérapeute, entre autres.

En toute logique, je dois préciser que ces travaux sont réalisés avec un souci d'impact environnemental minime : la partie neuve réservée aux médecins sera construite en bois-paille, avec des panneaux photovoltaïques en toiture, la partie rénovée de l'ancienne maison, réservée aux professions paramédicales, sera isolée avec des produits biosourcés et la cour et les voies d'accès seront réalisées avec des matériaux drainants, limitant ainsi les ruissellements. Le majestueux tilleul sera évidemment conservé !

Ce projet a un impact conséquent sur les finances communales. Je remercie les partenaires financiers qui nous soutiennent : l'Etat, le conseil Régional, le conseil départemental et la communauté de communes TEV. Je regrette toutefois que la commune soit dans l'obligation d'investir dans des bâtiments pour maintenir et développer les services de santé qui ne relèvent pas de sa compétence.

Cette activité croissante permet à la pharmacie de développer son activité. Je rappelle que si une pharmacie existe toujours à Reugny, c'est parce que vos élus se sont battus pour sa réouverture et ont investi dans un nouveau bâtiment.

Je tiens à remercier tous ces professionnels de santé pour leur confiance et leur patience.

Dans le réseau médical de la commune, je n'oublie pas de citer le CESAP et son directeur, M Renou, premier employeur communal.

Je viens de l'évoquer, nous sommes logiquement très attentifs à nos dépenses, d'autant plus avec l'incertitude conjoncturelle qui pèse sur nous. Toutefois, nous maintenons l'avancée des aménagements pour répondre aux problématiques de vitesse excessive. Après la rue Nationale, c'est la RD5, la route de Monnaie, qui va être aménagée pour ralentir la vitesse des véhicules. Le projet d'implantation a été présenté aux riverains avant sa mise en œuvre, avec certaines parties en expérimentation avant aménagement définitif. Rappelons que ces travaux coûteux pourraient simplement être évités si chacun respectait les limitations de vitesse. Concernant les dépenses pour le moins énervantes, nous aurons la réfection du pont du Moulin Foulon, à cheval sur les communes de Chançay et Reugny. Un engin agricole l'a emprunté et détruit les balustrades et entraîné un affaissement du tablier. Un premier estimatif de 200 000€ de travaux a été avancé. Nous comptons vivement sur l'enquête des services de gendarmerie pour retrouver l'auteur de ces dégâts, parti sans se signaler.

Quelques mots sur la modification de PLU pour le projet du Da Vinci Labs

Suite à l'avis favorable du conseil municipal et au vote favorable du conseil communautaire du mois de mai 2024, la modification de PLU a été actée. A ce jour, cette décision fait l'objet de recours en justice, ce qui retarde le projet. Je reste convaincu que si ce projet arrive enfin à voir le jour, la commune de Reugny en sera bénéficiaire, mais aussi que la recherche pour la protection de l'environnement aura à sa disposition un outil exceptionnel.

Je tiens une nouvelle fois à remercier les services d'urbanisme de la communauté de communes qui nous ont accompagnés sur ce dossier, car, je le rappelle, le PLU est devenu une compétence intercommunale depuis 2019.

Transition toute trouvée pour évoquer le PLUI (plan local de l'urbanisme intercommunal) ! Après cinq ans de travail avec les 10 communes de TEV, nous avons eu le plaisir de voter le projet de PLUI de TEV mercredi 07 janvier 2025. Il lui reste encore à être évalué par de nombreuses commissions. Vous pourrez vous aussi vous exprimer grâce à l'enquête publique qui se tiendra de mi-mai à mi-juin.

D'ici-là, vous pouvez déjà consulter les documents en cliquant sur le lien qui se trouve sur les sites internet de TEV ou de Reugny. Le vote définitif, et donc la mise en œuvre de ce nouveau PLUI, est prévu pour le mois de décembre de cette année.

Commerces

Reugny est une commune dynamique qui attire et évolue. Notre village bénéficie également de commerces et artisans disponibles. J'espère que les nouveaux patients du centre de santé sont autant de clients pour eux. Je leur rappelle que nous restons à leur écoute et qu'il ne faut pas hésiter à solliciter un rendez-vous pour échanger sur leurs difficultés et voir comment nous pouvons les aider.

Concernant les artisans, je les remercie car ils répondent toujours présents avec efficacité quand nous faisons appel à eux pour des interventions sur le domaine communal.

Viticulture / Agriculture

Notre commune a la chance de se situer dans l'appellation Vouvray. Après des récoltes réussies en 2022 et 2023, 2024 s'annonce beaucoup hélas plus difficile avec l'excès de pluie et la présence de maladies qui en découlent.

Je salue nos viticulteurs reugnois, les familles Poussin, Hérivault et Rouger. Je n'oublie pas Nicolas Méteigner et sa compagne, qui ont repris le Domaine du Viking qui désormais s'appelle « La Mélotine ». Je leur souhaite tous mes vœux de réussite dans leur projet. Je souhaite sincèrement la plus belle des retraites à Françoise et Lionnel Lhomme-Gauthier.

Je vous donne rendez-vous à la Saint-Vincent samedi prochain et vous remercie encore pour mon inoubliable intronisation en 2024 !

Reugny est une commune rurale et outre les viticulteurs, je n'oublie pas le travail de nos agriculteurs et éleveurs qui sculptent nos paysages en plus de nous nourrir. Eux-aussi sont affectés lourdement par le dérèglement climatique, pris en étau entre la nécessité de minimiser leur impact environnemental tout en maintenant une activité économique qui leur permettent de vivre décemment.

Culture et Associations

Nous avons eu le plaisir de vous proposer plusieurs manifestations, ~~et~~ souvent d'envergure :

- Le festival instrumental
- le festival de courts métrages, en partenariat avec les Tontons Filmeurs
- une projection de cinéma en plein air

Je salue le travail de Marie Serpereau, adjointe en charge de la culture et de l'école, pour son travail ainsi que toutes les personnes du comité culture, élus et habitants, qui s'investissent pour le divertissement et le plaisir de tous.

Notre premier conseil municipal des jeunes, quant à lui, après deux années de découverte de l'exercice, avait décidé de prolonger d'un an son engagement, avec pour objectif de finaliser le projet de skate-city-park : objectif atteint puisque l'inauguration a eu lieu le jour du forum des associations. Sous l'impulsion d'Estelle Berthelot, conseillère municipale, le projet du CMJ est même sorti lauréat du budget participatif du conseil départemental, ce qui va permettre d'améliorer encore la structure de ce site. Je remercie au passage Sylvain Caberty pour son aide précieuse sur ce dossier.

Le milieu associatif à Reugny est riche et je tiens à renouveler tout le soutien de la municipalité. Je salue les présidentes et présidents d'association, musicales, culturelles et sportives, du comité des Fêtes et tous leurs bénévoles, pour leur travail et leur engagement. Nous sommes à vos côtés et, vous le savez, vous pouvez compter sur notre soutien tant logistique que financier.

SERVICE PUBLIC et CPI

Comme je l'ai fait lors du traditionnel pot de Noël des agents, je tiens à souligner le caractère essentiel du service public qu'ils assurent. Que vous travailliez à l'école, en voirie ou au secrétariat, votre rôle est prépondérant pour faciliter la vie de nos concitoyens et je vous remercie pour votre professionnalisme.

Bravo, je sais pouvoir compter sur vous.

Je salue et remercie également le travail des pompiers du CPI Val de Brenne. Il est rassurant de vous savoir si proches pour intervenir au plus vite pour des situations parfois dramatiques.

Nos aînés

Geneviève Fontaine, maire-adjoint, fournit un travail conséquent au service de nos administrés et notamment, les plus âgés. Après un repas-karaoké plein de joie réussi avec nos aînés, et avec Axelle Tréhin, responsable entre autres, de la restauration scolaire, un nouveau projet est né : permettre de partager le repas des enfants présents à l'ALSH le mercredi midi. Ainsi, une fois par mois, dix personnes retraitées pourront, après inscription en mairie, déjeuner au restaurant scolaire. Il reste d'ailleurs des places pour ce mercredi. Dois-je rappeler que nos agents de restauration fournissent un travail remarquable avec des produits de fournisseurs locaux ? D'ailleurs, vous pourrez bientôt évaluer leurs compétences car ils ont préparé une partie du buffet-vin d'honneur de ce soir !

Passons de la restauration scolaire à notre école, l'École Lucie Aubrac

Notre école a vu la surface de son préau doubler en 2022. Après trois ans d'attente et quelques ajustements, une deuxième cour végétalisée avec un terrain de sport clôturé et un bloc sanitaire font la joie des élèves.

Lors de l'inauguration, Mme Richard, directrice de l'école, a mis en avant tous les apports sociaux, pédagogiques et récréatifs qu'apportent cet aménagement, qui, dois-je le rappeler, prend en compte les problématiques de réchauffement avec une zone ombragée importante et de ruissellement avec des matériaux poreux.

Point important, les travaux ont également permis la mise aux normes d'accessibilité de la partie haute avec la partie basse de l'école avec l'installation d'un élévateur.

Lors de la cérémonie des vœux de 2024, j'évoquai le projet d'accueil scolaire de jeunes résidents du CESAP, si possible, à la rentrée 2024 sur deux matinées. Nous sommes fiers de pouvoir vous confirmer que ce projet innovant a démarré et que c'est une réussite. 3 enfants assistent à leurs cours au sein de l'école deux matinées par semaine et partagent des moments de récréation ou d'activités avec les autres élèves. Bravo et merci à tous ceux qui permettent le succès de ce partenariat.

Je conclurai ce propos en m'excusant auprès de ceux que j'ai peut-être oubliés et surtout en remerciant tous les membres du conseil municipal pour leur présence et leur implication.

Je remercie particulièrement mes adjoints, Axelle Tréhin, Geneviève Fontaine, Marie Serpereau, Christian Souchu et Robert Verrière, pour leur dynamisme, leur engagement, leur bonne humeur et leur soutien qui me sont si précieux au quotidien.

Je souhaite que tous, conseillers et adjoints, poursuiviez vos efforts en préservant notre unité et les opinions de chacun. Je tiens à vous remercier et vous dire que je suis honoré de la confiance que vous me faites, même si je le sais, nos opinions divergent sur certains sujets.

Je nous souhaite à tous de conserver la même motivation et un état d'esprit solidaire pour l'année 2025 dans le respect des valeurs de notre République : liberté, égalité, fraternité.

Chers concitoyens, chers collègues élus, chers amis,

Je suis fier d'être Maire de Reugny, je vous souhaite à tous une très belle année 2025 et une pleine réussite dans la poursuite de vos projets personnels, professionnels et associatifs.

Merci pour votre attention.